
Смотр 
интеллектуального 
потенциала

Открывал научно-практическую конфе-
ренцию заместитель генерального дирек-
тора ООО «Газпром трансгаз Ставрополь» 
по управлению персоналом Денис Сторо-
женко. Он отметил, что это мероприятие по-
зволяет раскрыть интеллектуальный потен-
циал молодых работников и обсудить воз-
можности практического применения их 
идей и разработок.

Работа конференции проходила в семи 
секциях: «Охрана труда и пожарная без-
опасность. Охрана окружающей среды. 
Управление персоналом», «Эксплуатация 
магистральных трубопроводов», «Связь. 
Информационно-управляющие системы», 
«Метрология. Электрохимзащита», «Энер-
гетика. Ремонт оборудования», «Автомати-
зация производственных процессов и про-
изводств», «Эксплуатация ГРС, КС». Спектр 
вопросов, обсуждаемых на секциях, касал-
ся работы всех служб и отделов предприя-
тия. О своих идеях по совершенствованию 
производственного процесса рассказыва-
ли машинисты технологических компрес-
соров и связисты, прибористы и слесари  
КИПиА, электромонтеры и энергетики, эко-
логи и инженеры по охране труда, экономи-
сты и бухгалтеры. 

Члены экспертных комиссий заслушали 
и оценили 132 доклада по актуальным во-
просам работы современного газотранс-
портного предприятия. После каждого вы-
ступления участники отвечали на вопро-
сы, подробнее рассказывали о своих рац-
предложениях. Именно открытый диалог 
докладчика с аудиторией позволил наибо-
лее объективно оценить его работу, про-
анализировать актуальность доклада, глу-
бину проработки темы, а самое главное - 
умение конкурсанта четко отвечать на по-
ставленные вопросы. Кстати, авторам луч-
ших вопросов организаторы вручили спе-
циальные награды. 

идеи - в жизнь!
Итоги конференции показали, что моло-

дые работники Общества обладают боль-
шим интеллектуальным потенциалом. Мно-
гие идеи и предложения участников науч-
ного форума следует претворять в жизнь. 
Победителями (обладателями первых мест) 
XI научно-практической конференции ООО 
«Газпром трансгаз Ставрополь» стали: 
электромонтер по ремонту и обслужива-
нию электрооборудования Геннадий Черны-
шов (ИТЦ) и инженер ЛЭС Андрей Дьячен-
ко (Изобильненское ЛПУМГ), инженер служ-
бы метрологии Андрей Щербалев (ИТЦ) и 
инженер по эксплуатации газового обору-
дования Сергей Зиновьев (Ставропольское 
ЛПУМГ).

Будучи инженером по эксплуатации га-
зовых объектов на Дожимной компрес-
сорной станции-1 ООО «Газпром трансгаз 
Ставрополь», С. Зиновьев стал победите-
лем в секции «Эксплуатация ГРС, КС». 

- Я проанализировал режимы работы 
станции и предложил новую модель, точ-
нее, модернизацию оборудования, что по-
зволит нам работать более эффективно и 
надежно. Благодаря новой модели работы 
у нас будет не только весомый экономиче-
ский эффект, но и снизится количество ре-
монтов оборудования, - пояснил Сергей. 
- Хорошо, что конференция является пло-
щадкой для общения молодежи. Здесь мы 
обсуждаем проблемы различных служб, с 
которыми сталкиваются специалисты на 
рабочих местах, обмениваемся опытом. Я 
считаю, что для молодежи это неоценимый 
и незаменимый опыт.

Среди победителей в других номинаци-
ях электромонтер по ремонту и обслужи-
ванию электрооборудования Андрей Крав-
цов (Изобильненское ЛПУМГ), инженер по 
АСУ ТП Дмитрий Артюхов (Невинномысское 
ЛПУМГ) и ведущий инженер ООО «Газпром 
трансгаз Махачкала» Гасан Мугудинов.

Работая ведущим инженером производ-
ственной лаборатории управления связи,  
Г. Мугудинов предложил методы опера-
тивного ремонта оборудования связи, ко-
торые помогают экономить денежные сред-
ства Общества. 

- Мы оперативно разработали стенды 
для ремонта оборудования связи, внедри-
ли их в производство и за два года сэконо-
мили порядка десяти миллионов рублей, - 
похвалился Гасан. - Я на подобной конфе-
ренции впервые. Мне очень понравилось, 
что члены комиссии отметили мой доклад и 
сказали, что готовы отправить в Махачкалу 
специалистов для обучения. Здесь я многое 
узнал, подружился с коллегами по работе.

Участники научного форума посетили 
обновленный выставочный зал ООО «Газ-
пром трансгаз Ставрополь», а также по-
знакомились с экспозицией, посвященной 
истории и основным видам деятельности 
крупнейшего газотранспортного предпри-
ятия Юга России. Завершилась конферен-
ция конкурсом презентаций советов моло-
дых специалистов филиалов предприятия 
«Талант молодых - на благо Газпрома».

Представитель ООО «Газпром трансгаз 
Москва» Евгения Плевкова поделилась сво-
им мнением о прошедшем мероприятии.

- Конференция подарила нам замеча-
тельную возможность познакомиться со 
своими коллегами не только из филиалов, 
но и из других дочерних обществ. Это ко-
лоссальный опыт, потому что, когда ты ра-
ботаешь в рамках своего предприятия, мно-
гие вещи упускаешь, не знаешь. А здесь по-
общалась с коллегами из другого дочер-
него Общества - оказывается, у нас при-
мерно одни и те же проблемы и об одном 
и том же болит голова, - поведала Евгения. 
- Мне очень понравились доклады некото-
рых участников. Для себя отметила: очень 
интересные сделаны презентации. Высту-
пления всех коллег очень понравились. А 
главное, подготовлено мероприятие было 
на высшем уровне, у меня остались совер-
шенно замечательные впечатления.

Одним из приоритетных направлений 
кадрового менеджмента ООО «Газпром 
трансгаз Ставрополь» прошедший все сту-
пени профессионального роста - от опера-
тора по добыче нефти и газа до генераль-
ного директора предприятия - Алексей  
Завгороднев считает работу с молодыми 
специалистами.

- Именно молодежь является залогом 
успешного будущего предприятия. Мно-
гие из наших сотрудников пошли по стопам 
родителей, - вспоминает Алексей Василье-
вич и начало своего рабочего пути. - У нас 
в коллективе есть такое золотое правило: 
всех дипломированных новичков учить с са-
мых азов, только так сможет вырасти насто-
ящий инженер. И молодежь понимает всю 
справедливость и важность этой аксиомы. 
Зато уж и стараются ребята показать себя, 
доказать силу своих знаний. Так, постепен-
но подрастая профессионально, молодые 
люди и становятся мастерами своего дела. 

наука на Службе 
производСтва 

В ООО «Газпром трансгаз Ставрополь» 
трудятся более двух с половиной тысяч ра-
ботников в возрасте до 35 лет. Являясь эле-
ментом общей концепции развития пред-
приятия и формирования у молодых работ-
ников корпоративной культуры и этики, ра-
бота с молодежью строится посредством 
реализации целевых программ подготовки 
и адаптации молодых специалистов, вовле-
чения их в научно-практическую и рацио-
нализаторскую деятельность, участия в 
организации стажировок молодых специ-
алистов, вовлечения в общественную жизнь 
предприятия, развития творческой актив-
ности и принципов здорового образа жиз-
ни.

Работа с молодыми специалистами в 
ООО «Газпром трансгаз Ставрополь» вклю-
чает в себя два этапа. Первый из них реа-
лизуется в течение первого года работы в 

Обществе и включает в себя период адап-
тации, направленный на ознакомление мо-
лодого специалиста с деятельностью пред-
приятия и своей предстоящей работой.

На втором этапе, который осуществля-
ется во второй и третий годы работы, про-
фессиональное развитие молодого специ-
алиста в Обществе направлено на совер-
шенствование его профессиональных и 
управленческих компетенций. После реа-
лизации этих этапов дальнейшее профес-
сиональное развитие молодых специали-
стов предприятия продолжается в соответ-
ствии с нормативными актами системы не-
прерывного фирменного профессиональ-
ного образования ПАО «Газпром».

Молодежь в ООО «Газпром трансгаз 
Ставрополь» активно привлекают и к ра-
ционализаторской деятельности. После-
довательный рост количества эффектив-
ных рационализаторских предложений (с 
высоким экономическим эффектом) в Об-
ществе обеспечивается продуманной и от-
лаженной системой работы в этом направ-
лении. С 2016 года один раз в два года в 
ПАО «Газпром» проводится конкурс на зва-
ние «Лучший молодой рационализатор». В 
нем могут участвовать молодые рациона-
лизаторы, являющиеся как единоличны-
ми авторами рационализаторских пред-
ложений, так и их соавторами. По итогам 
конкурса среди награжденных в этом году 
и молодой работник ООО «Газпром транс-
газ Ставрополь» - инженер службы защи-
ты от коррозии Светлоградского ЛПУМГ Ар-
тем Мамеев. Молодого специалиста Обще-
ства отметили почетным дипломом за мак-
симальный экономический эффект от ис-
пользования рацпредложений.

Главным инструментом реализации про-
фессионального, научного и творческо-
го потенциала молодежи в ООО «Газпром 
трансгаз Ставрополь» выступают сове-
ты молодых специалистов (СМС), которые 
успешно функционируют в каждом филиа-
ле Общества. При участии советов моло-
дых специалистов в ООО «Газпром транс-
газ Ставрополь» проводятся мероприятия 
по формированию ответственного, высоко-
профессионального и сплоченного коллек-
тива, эффективно решающего задачи, сто-
ящие перед Обществом.

С талантливой молодежью в ООО «Газ-
пром трансгаз Ставрополь» проводят боль-
шую работу. Несколько лет на предприятии 
успешно действует проект «Старт», спо-
собствующий развитию профессиональ-
ных компетенций молодых сотрудников. В 
рамках проекта оцениваются организатор-
ские, деловые, личностные и лидерские ка-
чества молодых специалистов, проводит-
ся оценка их управленческого потенциала. 

Для укрепления и развития молодеж-
ного движения в ООО «Газпром трансгаз 
Ставрополь», формирования у молодых 
специалистов навыков коллективной ра-
боты на предприятии регулярно проводит-
ся День молодого работника. В Обществе 
он всегда проходит в нестандартной фор-
ме: это интеллектуальные брейн-ринги и 
туристические слеты, творческие конкур-
сы и игры КВН, психологические тренинги, 
бизнес-симуляции и деловые игры. Наряду 
с личными качествами молодых специали-
стов на таких мероприятиях совершенству-
ются навыки коллективной работы, разви-
ваются их коммуникативные способности.

Важными составляющими молодежной 
политики Общества выступает социаль-
ная поддержка молодых. Комплекс льгот, 
гарантий и компенсаций, предусмотрен-
ный коллективным договором ООО «Газ-
пром трансгаз Ставрополь», намного об-
ширнее действующего трудового законо-
дательства, что позволяет привлекать и за-
креплять на предприятии молодые кадры. 
Регламентирует работу Общества в обла-
сти молодежной политики «Положение о ра-
боте со студентами и молодыми специали-
стами в дочерних обществах и организаци-
ях ПАО «Газпром».

подготовил Сергей визе. 
Фото АНДРЕЯ ТЫЛЬЧАКА.
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За подробностями мы 
обратились 
к роману Савичеву, 
возглавляющему 
«Юридическое агентство 
«СРВ», признанное 
по версии ежегодного 
рейтинга «Право.ru-300» 
одним из крупнейших 
в России.

-п
РЕжДЕ всего поправ-
ки в Закон «О допол-
нительных мерах под-
держки семей, имею-
щих детей» позволят 

получать сертификат на мате-
ринский капитал не только на 
бумажном носителе, но и в элек-
тронном виде, - говорит Р. Са-
вичев. - В целом порядок выда-
чи свидетельства на получение 
помощи за рождение второго 
и последующих детей не изме-
нится. То есть закон не предпо-
лагает смену пакета документов 
для получения сертификата или 
изменение каких-либо сроков. 
Вместе с тем законодательная 
новелла должна облегчить ра-
боту чиновников по приему до-
кументов от граждан и сократить 
время на их подачу.

Нетрудно предположить, что 
поправки в закон внесены в рам-
ках выполнения Указа Президен-
та РФ «Об основных направлени-
ях совершенствования системы 
государственного управления». 

газовики Считают: 
сила - в науке
в поселке рыздвяном прошла XI научно-практическая конференция 
молодых специалистов ооо «газпром трансгаз Ставрополь», 
на которой обсудили актуальные проблемы работы современных 
газотранспортных предприятий.

В масштабном научном форуме, 
посвященном 60-летию предприятия 
и Году охраны труда, приняли участие 
более двухсот молодых работников. 
В Рыздвяненский Дворец культуры 
и спорта газовиков приехали 
представители администрации и 18 
филиалов Общества. Больше всех 
участников на форум делегировало 
Изобильненское ЛПУМГ. На разных 
секциях честь этого управления 
защищал 21 докладчик. Более 
десяти человек представляли 
Привольненское, Невинномысское, 
Моздокское и Астраханское ЛПУМГ. 
В этом году в работе конференции 
также приняли участие научные 
сотрудники Северо-Кавказского 
федерального университета и 
молодые специалисты дочерних 
обществ Газпрома из Москвы и 
Томска, Екатеринбурга и Ставрополя, 
Краснодара, Махачкалы и Казани.  

Н
а

 п
р

а
в

а
х

 р
е

к
л

а
м

ы

СЕРТИФИКАТЫ НА МАТЕРИНСКИЙ КАПИТАЛ: 
ТЕПЕРЬ И В ЭЛЕКТРОННОМ ВИДЕ

внесены изменения в Федеральный закон «о дополнительных мерах 
государственной поддержки семей, имеющих детей», соответствующие 
поправки уже подписал президент россии. законодательные изменения 
касаются размера единовременной выплаты из средств материнского 
капитала, однако есть и другие новации.

Стратегическая цель этой рабо-
ты - добиться к 2018 году 70-про-
центного охвата граждан страны 
электронными государствен-
ными услугами.

Воспользоваться новше-
ством можно будет с помощью 
уже существующей технологии. 
То есть предоставления госу-
дарственных и муниципальных 
услуг посредством Единого пор-
тала госуслуг. Кроме того полу-
чить сертификат можно будет на 
официальном сайте Пенсионно-
го фонда России, через личный 

кабинет застрахованного лица.
Напомню, что на сегодня при 

рождении второго ребенка го-
сударство оказывает помощь в 
размере 453 тысячи 26 рублей. 
Как и прежде, их можно потра-
тить на погашение ипотечного 
кредита,  улучшение жилищных 
условий семьи,  образование 
детей,  формирование накопи-
тельной пенсии матери, а так-
же на реабилитацию ребенка-
инвалида. Срок действия про-
граммы - 31 декабря 2018 года.  В 
нашем крае с момента реализа-
ции программы выдано уже бо-
лее 140 тысяч сертификатов на 
материнский капитал. Наибо-
лее востребован, конечно, пре-
словутый «жилищный вопрос». 
По данным краевого отделения 
Пенсионного фонда, с заявлени-
ем о распоряжении средствами 
материнского капитала на пога-
шение основного долга и упла-
ту процентов по кредитам на 
приобретение жилья обрати-
лись около 44 тысяч человек, 
на улучшение жилищных усло-
вий без привлечения кредитов - 
почти 42 тысячи. На оплату обра-
зовательных услуг подано около 
2,5 тысячи заявлений, осталь-
ные направления использования 
средств материнского капитала 
почти не востребованы.

Изменился размер единовре-
менной выплаты из средств ма-
теринского капитала. Со второ-

го полугодия 2016 года он увели-
чен с 20 до 25 тысяч рублей. Что-
бы получить эти деньги, необхо-
димо подать соответствующее 
заявление семьям с двумя и бо-
лее детьми до 30 ноября текуще-
го года. Сама норма будет дей-
ствовать до 31 декабря. Кстати, 
на Ставрополье уже 5 тысяч се-
мей подали заявления на полу-
чение единовременной выпла-
ты в размере 25 тысяч рублей из 
средств материнского капитала.

Отмечу, что на эту выплату 
имеют право те родители, чей 
второй или последующий ре-
бенок родился до 30 сентября 
текущего года. Перечисление 
средств в этом случае происхо-
дит безналичным путем, в связи 
с чем и было решено выделить 
небольшую долю для обналичи-
вания на текущие нужды.

И хочу напомнить семьям, что 
другие варианты обналичивания 
материнского капитала  неза-
конны. И нарушение программы 
может повлечь за собой не толь-
ко административную, но и уго-
ловную ответственность. Мо-
шенники за свою работу просят 
30 - 100 тысяч рублей, уверяя, 
что их методы законны. Это фик-
тивная ипотека или ремонт, ку-
пля заведомо непригодного для 
проживания сарая и т.д. Будьте 
бдительны: иначе можно остать-
ся не только без сертификата, но 
и без денег.

социальная 
защита

ЭКСПЕРИМЕНТ  
ПРИзНАН 
ЭФФЕКТИВНЫМ
в краевом 
министерстве 
труда и социальной 
защиты населения 
прошло очередное 
заседание 
общественного 
совета.

Обсуждались итоги экспе-
римента по оказанию жите-
лям региона, больным нарко-
манией и прошедшим лече-
ние, услуг по социальной ре-
абилитации с использовани-
ем сертификата. Как расска-
зал заместитель начальника 
отдела организации стаци-
онарного обслуживания на-
селения М. Митрофаненко, в 
текущем году министерством 
во взаимодействии с неком-
мерческими организациями, 
участвующими в эксперимен-
те, и краевым наркодиспан-
сером проведена работа по 
выявлению наркозависимых, 
нуждающихся в социальной 
реабилитации. В результате 
было выдано 14 сертифика-
тов. На сегодняшний день из 
14 человек четверо досроч-
но прекратили прохождение 
курса, 10 человек продолжа-
ют получать реабилитацион-
ные услуги. Общественный 
совет принял решение про-
должить эксперимент. 

Заместитель министра  
Е. Немцева сообщила, что 
в настоящее время всеми 
учреждениями соцобслужи-
вания проводится работа по 
информированию населе-
ния о своей деятельности. 
Материалы размещаются на 
информационных стендах, 
официальных сайтах, а так-
же публикуются в СМИ. Все 
получатели услуг имеют воз-
можность оценить качество 
или подать жалобы на сай-
тах учреждений. Центрами 
социального обслуживания 
населения осуществляется 
мониторинг качества обслу-
живания путем анкетирова-
ния клиентов.

Участники заседания полу-
чили также информацию о хо-
де реализации в учреждени-
ях социального обслужива-
ния подпрограммы «Доступ-
ная среда» государственной 
программы «Социальная под-
держка граждан». В прошлом 
году в рамках программы в се-
ми учреждениях проведены 
работы по обеспечению до-
ступности получения соци-
альных услуг для инвалидов и 
других маломобильных групп 
населения. В этом году рабо-
ты по обеспечению доступно-
сти выполняются еще в четы-
рех учреждениях. 

а. руСанов.
По сообщению пресс-
службы министерства 

труда и социальной защиты 
населения.

в
АжНО также отметить, что 
в данной группе обратив-
шихся многие отбыли со-
всем небольшие сроки - от 
двух до трех месяцев, но 

уже поспешили предпринять по-
пытку вызвать к себе сочувствие 
со стороны комиссии. Однако 
именно такая торопливость го-
ворит явно не в их пользу: когда 
же успели они  все осознать и так 
искренне (как они представляют) 
раскаяться?! Никому из членов 
комиссии не хотелось сопережи-
вать горе-отцу, отнюдь не отли-
чавшемуся примерным поведе-
нием и угрожавшему убийством 
собственному сыну-подростку. 
Да и молодой  воровке, утверж-
дающей, что не была ранее су-
дима и потому заслуживает под-
держки, между тем в материалах 
дела черным по белому значится 
обратное: судимость-то не пер-
вая. Откровенная ложь, согласи-
тесь, в данном случае совсем уж 

не годится в качестве аргумен-
та. А как вам понравится мошен-
ник (в миру  «индивидуальный 
предприниматель»), оказывав-
ший «помощь» в продаже квар-
тир чересчур доверчивым граж-
данам и обобравший их на не-
малые деньги? Любопытно, как 
выражается он про себя люби-
мого: «отчасти виноват». Это 
как же? Видимо, другая сторо-
на, чьи кошельки он изрядно по-
трепал, тоже «сама виновата»...  
Еще один ходатай, имеющий к 
35 годам жизни восемь суди-
мостей, поразил набором укра-
денного: тут и аппарат для поп-
корна, и три чугунка, и несколь-
ко кастрюль, и две курицы, ка-
шеварить что ли он собирался? 
Предприимчивая дама, облапо-
шившая клиента на 140 тысяч 
рублей «за снятие порчи», то-
же не отличается скромностью:  
якобы случайно все вышло, в 
общем, почти не нарочно. Так 

комиссия

ОТчАСТИ ВИНОВАТЫ, 
ОТчАСТИ СОчуВСТВуЕМ...
вчера состоялось очередное  заседание комиссии 
Ставропольского края по вопросам помилования,  
рассмотревшее ходатайства  восемнадцати  
осужденных.  они  отбывают наказание 
за различные виды преступлений, в т. ч.  убийство,  
кражи, мошенничество, угон, незаконный оборот 
наркотических средств.  Стоит подчеркнуть, что 
одиннадцать из восемнадцати ранее уже были судимы, 
причем девять - от двух до восьми раз. к большинству 
применялись гуманные меры от условно-досрочного 
освобождения до амнистии, что, как видим, 
не способствовало желаемому перевоспитанию. 

и хочется спросить: интерес-
но, а что там с той самой пор-
чей, удалось снять? Иначе как 
бессовестным трудно назвать 
гражданина, за рулем машины  
сбившего на дороге мотоцикли-
ста и получившего всего два го-
да даже не заключения, а огра-
ничения свободы, но желающе-
го еще какой-то поблажки... Ме-
даль ему за то, что мотоциклист 
чудом остался жив?   

В целом по итогам обсужде-
ния комиссия предложила гу-
бернатору Ставропольского 
края В. Владимирову напра-
вить представления Президен-
ту Российской Федерации о не-
целесообразности применения 
актов помилования ко всей дан-
ной группе осужденных.  На за-
седании вновь, в очередной раз, 
прозвучало пожелание к учреж-
дениям исполнения наказаний 
повнимательнее относиться  к 
кандидатурам ходатаев, помо-
гая осужденным правильнее 
оценивать собственное положе-
ние. Быть может, если  бы про-
шений было меньше, но были 
они более обоснованны, то и ко-
миссии удалось бы действитель-
но «миловать», поддерживая ис-
кренне раскаявшихся.   А то по-
лучается: если проситель «отча-
сти виноват», то и пожалеть его 
можно лишь отчасти.                              

н. быкова.     
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о качеСтве работы школ
В Кисловодске прошло очередное заседание 

правления ассоциации «Совет муниципальных об-
разований Ставропольского края».  В работе прав-
ления  приняла участие заместитель председате-
ля правительства Ставропольского края, руково-
дитель аппарата ПСК Ольга Прудникова.

Члены совета  посетили ряд образовательных 
учреждений Кисловодска. На пленарном засе-
дании коллег  приветствовала председатель Ду-
мы Кисловодска Любовь Волошина. Она призва-
ла уделить особое внимание формированию со-
циальной микросреды муниципалитетов, в част-
ности, качеству работы школ, коммунальных 
предприятий и учреждений здравоохранения.  
А первый заместитель министра образования и 
молодежной политики Ставропольского края На-
талья Лаврова в своем докладе остановилась на 
основных направлениях развития общего обра-
зования в регионе.

н. близнюк.

новая проФеССия 
для безработных

На Ставрополье учреждения занятости дают 
людям возможность приобрести востребован-
ную на рынке труда профессию, пройти перепод-
готовку или повысить квалификацию по имею-
щейся профессии. С начала года по направлению 
учреждений занятости приступили к профессио-
нальному обучению более 1500 безработных по 36 
специальностям. Среди них  водитель,  бухгалтер, 
менеджер, парикмахер, электромонтер, визажист, 
веб-дизайнер,  инспектор по кадрам, швея, меди-
цинская сестра, электрогазосварщик, охранник, 
повар, тракторист,  сообщает пресс-служба ми-
нистерства труда и соцзащиты.

 Среди завершивших обучение есть инвалиды,  
одинокие и многодетные родители, уволенные с 
военной службы, дети-сироты. Кроме того обуча-

ются  женщины, находящиеся в отпуске по уходу за 
ребенком, а также незанятые граждане, которым 
назначена трудовая пенсия по старости и которые 
стремятся возобновить трудовую деятельность. На 
1 октября 2016 года из средств бюджета края на 
организацию профессионального обучения и до-
полнительного профессионального образования 
граждан  израсходовано более 15,8 млн рублей.

а. Сергеева. 

Судьи повышают  
квалиФикацию

В Ставропольском краевом суде, рассказали 
в пресс-службе ведомства,  началась стажиров-
ка  мировых судей Ставропольского края. 46 слу-
жителей Фемиды  из 12 районов познакомятся с 
особенностями рассмотрения некоторых катего-
рий  дел,  изучат основания и порядок прекраще-
ния уголовных дел в суде и другие проблемные во-
просы.  По итогам курса занятий мировым судьям 
будут вручены сертификаты об обучении.

в. лезвина.

Съезд хирургов
В Пятигорске прошел традиционный съезд хи-

рургов Юга России. В этом году форум был посвя-
щен 70-летию Научного хирургического общества 
и 25-летию Ассоциации врачей хирургического 
профиля на КМВ. В работе съезда приняли  уча-
стие свыше 500 специалистов из разных регио-
нов России, а также стран ближнего зарубежья. Он 
был посвящен в первую очередь проблемам неот-
ложной хирургии.  Особое внимание было  уделе-
но вопросам детской хирургии, а также видеоэндо-
хирургической практике. В рамках съезда работа-
ла выставка медицинского оборудования, инстру-
ментария и лекарственных препаратов.  

н. близнюк.

мяСная корзина
в Ставрополе прошел круглый стол, на котором 
обсуждались  перспективы животноводства СкФо.

 Директор департамента животноводства и племенного дела фе-
дерального агроведомства  Харон Амерханов отметил, что Северо-
Кавказский федеральный округ по производству скота и птицы на 
убой занимает шестое место в стране, по производству молока – 
пятое, шерсти - первое место.  Ставрополье по объемам прироста 
производства курятины занимает одно из лидирующих мест в стра-
не. Как прозвучало на встрече, в последние годы благодаря мерам 
государственной поддержки регионы России имеют возможность 
добиться значительных результатов в АПК. Так, например, Ставро-

польский край  за 2015 год по производству скота и птицы на убой в 
живом весе занял первое место в СКФО, по производству молока – 
второе,  яиц – первое, шерсти – второе место. «В условиях форми-
рования бюджета на 2017-й и последующие три года с учетом кон-
солидации субсидий, - подчеркнул Харон Амерханов, - важно со-
хранить те направления государственной поддержки из федераль-
ного бюджета в животноводстве, которые последние годы позволя-
ют наращивать темпы роста производства продукции животновод-
ства, совершенствовать селекционно-племенную работу». В работе 
круглого стола приняли участие представители отраслевых союзов 
и ассоциаций, руководители и специалисты ведущих предприятий  
животноводства Ставрополья и других регионов страны.

т. Слипченко. 


